

Des végétaux à anéantir

Les Espèces Exotiques Envahissantes (EEE)

Aujourd'hui

Le raisin d'Amérique

Vous avez certainement toutes et tous observé autour de chez vous, au bord du Coudoulous, dans la forêt ou dans vos jardins, la magnifique plante que l'on voit ci-dessous (à son stade ultime).

Vous connaissez peut-être même le nom sous lequel elle est connue depuis des décennies : **raisin d'Amérique** (*Phytolacca americana* de son nom scientifique), ou encore Vigne de Judée ou Epinard de Cayenne.



Elle a été introduite en France il y a bien longtemps en tant qu'espèce décorative -et elle l'est effectivement- mais aussi pour teinter des tissus ou apporter un peu de couleur à certains vins jugés trop clairs.

Malheureusement on s'est aperçu un peu tard que toute la plante était hautement toxique, pour les humains comme pour la plupart des animaux.

Sous son feuillage rien ne pousse. Les vers de terre si précieux pour le bon état du sol meurent s'ils consomment leur racine. Elle prend la place irrémédiablement, lentement mais sûrement, d'autres végétaux endémiques.

En un mot : c'est une « peste ».

Il faut donc s'en débarrasser ... mais comment ?

La plante étant une **plante vivace**, le plus efficace est l' **arrachage de la racine** pendant la saison froide Hiver et Printemps (en portant des gants car la sève est urticante), la racine épaisse et profonde contenant des réserves importantes de nutriments qui l'aident à redémarrer vigoureusement au Printemps.

L'arrachage doit être le plus complet possible, les racinelles restant en terre ne produisent pas de rejets.

Les racines arrachées doivent alors être posées au sol, impérativement sur un support les isolant du sol (bâche plastique par exemple) car elles lancent des racinelles vers la terre pour réactiver la végétation.

Ces racines peuvent être incinérées (ou laissées sur place jusqu'à dessication), mais **pas mises dans la benne des déchets verts en déchetterie**

➡ S'il n'est pas possible d'arracher la plante pendant la saison froide il reste deux possibilités

♦ **En été** lorsque la plante a atteint son développement maximal (Juillet-Août) les fleurs (blanches) apparaissent. Il faut alors **couper les cannes sous les tiges qui portent les fleurs** à l'aide d'un sécateur ou d'un coupe-coupe (environ 1m du sol).

♦ **En Automne** on peut « **vendanger** » **les fruits pas encore murs** (tournant vert-rouge foncé) et les incinérer dans une fosse ou un brûle-végétaux mais surtout **ne pas les mettre dans la benne des déchets verts en déchetterie**